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1. Begrüssung und Appell  
 
Unser Präsident Erwin Freiburghaus begrüsst die TeilnehmerInnen herzlich im stimmigen 
Linden-Saal Weiningen und erklärt die 25. Generalversammlung des SFVUBS 18:25 Uhr 
als eröffnet. 
 
Begrüssung der Gäste 
Zur heutigen GV darf Erwin gleich zwei prominente Gäste begrüssen. Es sind dies Sacha 
Maggi, Präsident Fischereiverband Kanton Zürich und Hanspeter Lüscher, Vizepräsident 
und Fachgruppenleiter Flüsse des FKZ.  
 
Appell 
Anwesend sind:   
25 stimmberechtigte Mitglieder 
 
Absolutes Mehr:  
13 
 
Entschuldigt:   
Nicholas Brock, Andrea Cadalbert, Christian Cerliani 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden folgende Mitglieder vorgeschlagen und von der Versammlung 
einstimmig genehmigt: 
 

- Ramiro Lopez 
- Urs Schüpbach 
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3. Genehmigung der Traktanden 
 
Wie der Präsident erklärt, sei im Traktandum 9 (Wahlen) diesmal eine Besonderheit zu 
berücksichtigen.  
2024 = Wahljahr!  
Dies bedeutet, dass sich der Gesamtvorstand zur Wiederwahl stellen muss. Dazu 
benötigen wir einen Tagespräsidenten. 
 
Zum Tagespräsidenten vorgeschlagen wird Martin Peter, welcher von der Versammlung 
einstimmig für dieses ehrenvolle «Tagesgeschäft» gewählt wird. 
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
(Auflage an der GV) 
 
Zusammen mit weiteren Unterlagen kann man bereits zu Beginn der GV am Tisch den 
detaillierten Bericht lesen. Wie in den Vorjahren hat unser Präsident wiederum einen 
spannenden Abriss über das vergangene Vereinsjahr zusammengestellt.  
 
Das Motto: 2023 – «Panta rhei – Alles ist im Fluss».   
Zitat des Präsidenten: 
Nach den Jahren davor mit vielen Schwierigkeiten endlich ein Jahr, in welchem vieles 
möglich und nichts mehr unmöglich war, es war alles im Fluss. Unsere Planung 
funktionierte perfekt, wir konnten jeden Anlass durchführen und damit zeigen, dass der 
Sportfischerverein UBS weiterhin ein sehr aktiver Verein ist. 
Ich erlebe jedes Jahr, dass der Vorstand von Helferinnen und Helfern unterstützt wird. 
Dies ist für uns eine Bestätigung unseres Kurses und eine Motivation für die Zukunft.  
 
Erwin bedankt sich bei dieser Gelegenheit nochmals herzlich bei seiner Vorstandskollegin 
Rebecca sowie seinen Kollegen Peter und Enrique für ihren Einsatz für die Sportfischer 
UBS!   
 
Abnahme des Jahresberichts: 
Der Jahresbericht 2023 wird einstimmig von allen Teilnehmern in dieser Form 
genehmigt und mit grossem Applaus verdankt. 
 
 
5. Jahresbericht der Kassierin 
 
Unsere amtierende Kassierin Rebecca Anderegg präsentiert die vorbereiteten Kopien 
Erfolgsrechnung 2023 und Schlussbilanz 2023. 
Der ausgewiesene Verlust beträgt Fr. 2'220.61 
 
Besonderes: 
Wie Rebecca erläutert, mussten wir beim Fliegenfischerkurs einen Verlust hinnehmen, da 
leider zu wenig Teilnehmer dabei waren. Beim Absenden hatten wir höhere 
Restaurantkosten und einen zusätzlichen 1. Preis. Ebenfalls konnten wir bei der Pacht 
nicht genügend Jahreskarten einsetzen, was zu einer Unterdeckung des geschuldeten 
Pachtzinses führte. 
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6. Revisionsbericht 
 
Margrit Sieber präsentiert den ordentlichen Revisorenbericht und beantragt, die geprüfte 
und vorbildlich geführte Buchhaltung und Jahresrechnung 2023 zu genehmigen. 
 
Margrit nutzt die Gelegenheit, die saubere, übersichtliche und gewissenhafte Arbeit von 
Rebecca speziell zu verdanken. Es erfolgt ein verdienter grosser Applaus der 
Versammlung. 
 
7. Abnahme der Jahresrechnung und Déchargeerteilung 
 
Die Abnahme der Jahresrechnung sowie die Déchargeerteilung für Kassierin und 
Vorstand wird im Anschluss durch Erwin Freiburghaus zur Abstimmung vorgetragen. 
 
Abstimmung: Jahresrechnung und Déchargeerteilung einstimmig angenommen 
 
8. Festlegung des Jahresbeitrages 
 
Vorschlag des Vorstandes: 
Erwin beantragt, den aktuellen Jahresbeitrag von Fr. 100.- für interne und  
Fr. 120.- für externe Mitglieder beizubehalten. 
 
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
Erwin bedankt sich für das bezeugte Vertrauen und versichert der Versammlung, die zur 
Verfügung stehenden Mittel weiterhin möglichst gewinnbringend für unseren Verein und 
seine Aktivitäten einzusetzen. 
 
9. Wahlen 
 
Gemäss Statuten beträgt die Amtsdauer der Vorstandsmitglieder drei Jahre, nach deren 
Ablauf sämtliche Mitglieder des Vorstandes wieder wählbar sind. 
 
Präsident: Vorschlag zur Wiederwahl 
In der Funktion als «Tagespräsident» übernimmt Martin Peter die Wahl des Präsidenten. 
Martin empfiehlt der Versammlung den amtierenden Präsidenten Erwin Freiburghaus zur 
Wiederwahl.  
 
Abstimmung: 
Erwin Freiburghaus wird einstimmig als Präsident für eine weitere Amtsperiode bestätigt 
und bedankt sich herzlich! 
 
Restliche Vorstandsmitglieder: Vorschlag zur Wiederwahl 
Wie Erwin erläutert, bleiben die restlichen Vorstandskollegen weiterhin „bei der Stange“ 
und er schlägt vor, diese gleich zusammen wiederzuwählen . 
 
Abstimmung: 
 
Wiederwahl 

- Rebecca Anderegg: Kassierin 
- Peter Sieber: Vizepräsident / Aktuar 
- Enrique Hediger: Gastkartenausgabe / Organisator Anlässe gem. 

Jahresprogramm  
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Neuwahl 
Das Ausscheiden von Urs im Vorjahr hinterliess eine Vakanz im Vorstand.  
Voller Freude teilt Erwin mit, dass es gelungen ist, heute einen Nachfolger aus der 
Versammlung zur Wahl vorstellen zu können.  
 
Es ist dies  

- Oscar Weber: Organisator Anlässe /allgemeine Unterstützung Vorstand 
An dieser Stelle herzlichen Dank.  

 
Die GV stimmt allen Vorschlägen (Wiederwahlvorschläge und der Neuwahl) mit 
freudigem Applaus einstimmig zu. 
 
 
10. Budget 
 
Rebecca erläutert den Budget-Rahmen 2024 und präzisiert einzelne Anpassungen im 
Detail. 
Namentlich das Welsfischen, welches wir erstmals im Jahresprogramm aufgeführt haben. 
Ausserdem sind Mehrauslagen beim Vereinsfischen Sihlsee zu erwarten, da dort 
Mietboote zum Einsatz kommen. Beim Jubi 55 Jahre SFVUBS mussten wir ebenfalls 
etwas mehr budgetieren. 
 
Der budgetierte Verlust 2024 errechnet sich somit auf den Betrag von Fr. 1'190 
 
Fragen aus der Versammlung: keine 
 
Abstimmungsresultat: Budget 2024 einstimmig verabschiedet. 
Der folgende Applaus gebührt einmal mehr Rebecca, welche die Finanzen in 
übersichtlicher Form für alle Anwesenden zu erklären wusste. 
 
 
11. Anträge des Vorstandes 
 

- keine 

 

 

12. Anträge der Mitglieder 
 

- keine 
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13. Verschiedenes 
 
Mitgliedermutationen und personelle Anmerkungen 
 

 
 
 
Peter informiert ausführlich über Eintritte, Austritte, Sonderfälle und leider auch über ein 
zwischenzeitlich verstorbenes Mitglied. 
 
 
 
Abstimmung Neuaufnahmen 
Denis Weber und Linus Zimmermann werden von der Versammlung mit herzlichem 
Applaus begrüsst und im Verein einstimmig willkommen geheissen. 
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Allgemeine Probleme, Mitgliederschwund… 
Wie Peter feststellt, «blättert» die alte Garde der Mitglieder stetig ab. Mit anderen 
Worten, es bildeten sich grössere Lücken. Alte Freunde gehen, oft stellen sich 
gesundheitliche Gründe ein und bilden unüberwindbare Einschränkungen, um weiterhin 
am Vereinsleben teilzunehmen. Wer schliesst die Lücken…!? 
 
Dieses Schicksal ereilte auch Rolf Fehr, ein «Urgestein» im Verein. 
54 Jahre mit grossem Einsatz dabei, ein Macher, Kämpfer, Mitgestalter und ehemaliger 
Präsi. Totaler Einsatz über Jahrzehnte…, aber leider ist alles endlich. Rolf lässt uns 
grüssen und während wir unsere GV zelebrieren, befindet er sich nur unweit im Alters- 
und Pflegeheim Weiningen.  
Lieber Rolf, an dieser Stelle unser uneingeschränkter Dank für alles und eine möglichst 
gute Zeit (…wenn auch das Fischen leider nicht mehr möglich ist)! 
 
Todesfall:  Richard Debrunner 
Unser lieber Fischerfreund und Kollege Richi ist Mitte Mai 2023 nach schwerer Krankheit 
verstorben. Sein Eintritt in unseren Verein datiert auf das Jahr 1973 (!). 
Richi begleitete uns 50 Jahre mit seiner stets kameradschaftlichen, hilfsbereiten und 
liebenswerten Art. Petri-Dank und Petri-Gruss lieber Richi 🎣 
Schweigeminute zur Erinnerung 
Peter leitet eine stille Gedenkminute ein und meint, dass Richi unserer GV bestimmt  
aus weiter Ferne irgendwie noch beiwohnt… Richi fehlt uns. Heute, Morgen, immer.  
 
 
Anerkennung und Dank an die Berichteschreiberlinge, Helfer und Organisatoren der 
Vereinsanlässe 2023 
Einmal mehr werden an der GV alle «Chrampfer» mit einer guten Flasche Wein belohnt. 
Dies soll nicht zuletzt auch ein Ansporn sein, sich weiterhin im Verein aktiv einzubringen. 
 
Gastreferat von Sacha Maggi FKZ 
Erwin Freiburghaus gibt nun das Wort unserem Gast Sacha Maggi. Mit Interesse 
verfolgen wir seine Ausführungen über die aktuellen Tätigkeiten des Fischereiverbandes 
des Kanton Zürich. 
 
Die wichtigsten Punkte seines Referates umfassen folgende Verbandsaktivitäten: 

- Einsitz kantonale Fischereikommission 
- Arbeitsgemeinschaft (ARGE) Hochrhein 
- Mitwirkung bei der Auswahl von Strukturverbesserungen in Gewässern im Kanton 

durch den lokalen Gewässerunterhalt 
- Gewässerraum ausserhalb der Siedlungsgebiete 
- Konzessionserneuerungen bei Kraftwerken 
- Renaturierungsprojekte im ganzen Kanton Zürich 
- Jugendförderung 
- Arbeitsgruppe Biber 
- Förderungsprojekte für die Naturverlaichung 
- Verbandsanlässe 2024/2025 

 
Abschluss der GV / Schlusswort 
Mit bestem Dank an Sacha Maggi FKZ für das informative Kurzreferat sowie an alle 
Mitglieder und insbesondere an den Vorstand für das engagierte tolle Mitmachen im 
Verein erklärt Erwin Freiburghaus die Versammlung unter gebührendem Applaus als 
beendet. 
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Pause ist angesagt, natürlich mit einem kurzen Apéro und anschliessendem 
wohlverdienten Nachtessen bei geselligem Zusammensein (…Fischerlatein inklusive!). 
 

 
 
 
Vizepräsident/Aktuar Sportfischerverein UBS 
Peter Sieber 
 
Unterengstringen, 23. März 2024 
 
 
Auflagen Dokumentationen 

- Jahresbericht des Präsidenten 
- Erfolgsrechnung 2023, Schlussbilanz 2023, Budget 2024 
- Broschüre Fisch des Jahres 2023 «Marmorata» Ein edler Fisch der uns 

fasziniert… 
- Flyer SFVUBS (Werbung neuer Mitglieder) 
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